



México requiere una oposición fuerte, señala

PAN alerta por riesgo en división de poderes

Por Jorge Butrón

jorge.butron@razon.com.mx

La secretaria de Asuntos Internacionales del PAN, Mariana Gómez del Campo, dijo a este diario que su partido entró ya a una etapa de reflexión, para saber en dónde se encuentran y hacia dónde van, pues aseguró que México requiere de una oposición fuerte en los próximos años y van a necesitar defender con mucha fuerza las instituciones, la división de poderes, la libertad y la democracia que, advirtió, corren riesgos en estos momentos.

EL DATO

EL SÁBADO, Maru Campos, gobernadora de Chihuahua, fue integrada a la Comisión Especial de Análisis de resultados electorales, diagnóstico del PAN y del país.

Al referirse al proceso interno de su partido, advirtió que "podríamos estar hablando de que fue la última elección (presidencial en México) que se llevó a cabo a través de instituciones democráticas; y esta comisión (la Comisión Organizadora Nacional de la Elección del Comité Ejecutivo Nacional panista) definirá cómo se llevará el proceso de selección de dirigente nacional, que es muy importante para lo que se viene".

Sostuvo que Acción Nacional debe hacer una reflexión sobre lo que pasó en el proceso electoral, pues se encuentran muy conscientes de que se realizó una elección de Estado, en donde estuvo involucrado el crimen organizado, pero también se debe reflexionar de la manera de su partido de involucrar a la sociedad civil.

"Tenemos que crecer como PAN y hacer partícipes de los procesos internos a todos los ciudadanos, ya que se requiere de una verdadera actividad de todos para lo que se viene", dijo a *La Razón*.

Al respecto, Noemí Luna Ayala, secretaria general de Acción Nacional, explicó que el Consejo Nacional panista actúa como la conciencia del partido, pues quienes

LA SECRETARIA de Asuntos Internacionales del partido afirma que se debe reflexionar la forma de involucrar a la sociedad; dicen que el cambio de dirigencia será transparente y abierto



MARIANA GÓMEZ DEL CAMPO, en el Foro América Libre, en imagen de archivo.

lo integran tienen que pasar una serie de filtros, como un examen de historia del partido y estatutos, entre otros.

Además, son electos por asambleas municipales y estatales y, por ello, sostuvo que "sí es la representación interna del PAN" y, en este panorama, fueron los responsables de elegir las dos comisiones, una de ellas encargada del análisis del proceso electoral 2023-2024, la situación del partido y tener una hoja de ruta para las decisiones a tomar que se vengán, y la otra para elegir nueva dirigencia nacional en Acción Nacional.

"Nuestras dos comisiones tienen altos perfiles y tendrán la responsabilidad de trazar la hoja de ruta de nuestro partido a futuro, así como de la elección de la nueva dirigencia. Hay gobernadores y representantes del PAN de alto perfil; incluso, algunos son consejeros vitalicios que no tienen compromisos con nadie", resaltó.

Aseguró que el proceso de cambio de dirigencia será transparente, abierto y efectivo, para que nadie tenga dudas, ante los cuestionamientos que se han dado por

parte de algunos militantes, pues aseguró que dicho proceso ya no está en manos del Comité Ejecutivo Nacional (CEN), sino de la Comisión de Elecciones y, por ello, insistió en que será "muy transparente".

La Comisión de Elecciones panista tiene 10 días para instalarse y, después de ello, corre la fecha para sacar la convocatoria de candidatos a la dirigencia nacional.

En la Comisión Especial de análisis de resultados electorales se encuentran personalidades como las gobernadoras de Chihuahua, María Eugenia Campos Galván, y la de Aguascalientes, Teresa Jiménez, así como la senadora Kenia López Rabadán, el diputado federal Santiago Creel Miranda y el excandidato a jefe de Gobierno, Santiago Taboada.

En la Comisión Organizadora Nacional de la Elección del Comité Ejecutivo Nacional se encuentran Ana Teresa Aranda Orozco, María Beatriz Zavala Peniche, María Guadalupe Cecilia Romero Castillo, Fernando Rodríguez Doval, Ignacio Loyola Vera, Juan Antonio García Villa y Ricardo Alfredo Ling Altamirano.